
因此，

確認紐倫堡法庭紐織法所認定之國際 

法原則及該法庭所作之判決；

着由一九四六年十二月十一日大會決 

議案設立之國際法編纂委員會特別注煎在 

關於危害人類和平與安全罪行之一般法律 

編纂中，或在國際刑法中，將紐倫堡法庭 

組織法及該法庭之判決所認定之原則予以 

制立”。

假使沒有人願就此項決議案發言，我麒鄹 

爲屯已得到一致逋過。

決議：決議案經一致通過。

主席：我鼦爲最好將譏事日程的其餘項目 

延到今夜的會議財論，因爲第二委員會關於聯 

總結束以後的救濟需要的報吿，可能引起射論， 

項目十五恐怡也是如此。

主席提案經予通過。

(午後七時散會o)

第五十六次全體會議 

一九四六年十二月十一日屋期三午後八時十五分舉行

后|錄
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一六三. 瑞士得爲國際法院當事國之條 

件：第六委員會報吿書：決議
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六四. 國際兒童緊急救濟基金會之_

設：第三委員會報吿書：決議 

案 ............................  189

代理主席：顧維鈞先生（中國)。

主席：主 席 M r. S p a a k 另有約會，不得 

巳不能出席今日會議，本人應主席之命榮膺今 

日會譏之主席, 希望諸位能如往常一様繼績合 

作。

一六二. 聯總 C聯合國善後救濟總署）結 

束後之救濟需要：第二委員會的 
報 吿 書 ：决議案（文件 A /2 3 7  )

主席：我們現在討淪第二委員會關於聯總 

結束後救濟需要之報吿( 附件六十七）

請報吿員玻利維亞代表 M r. Sanjines 發言。 

M r. S a n jin e s  ( 玻利維亞），報吿書：我現在 

要宣讀第二委員會關於聯總結束後的救濟需要 

間題報吿書中所載的決議案。這本報吿書已經 

委員會全體一致逋過。

決議案案文如下：

”大會

閱悉聯合國善後救濟總署一九四六年八月 

十六日之決議案(第一百號)及一九四六年十月 

三日經濟曁社會理事會所逋過之有關決議案； 

確知：若干國家於一九四七年內將需要財 

政上之援助，以便媾進糧食與其他基本生活必 

需品; .

備悉：此種救濟需要非各國際組織與其他 

現有公私救濟機關所能完全應付；

確知：若干國家如不能獲得此種援助，則 

明年冬春二季以及初夏時期將有饑饉貧乏與困 

苦之虡；

備悉：祺從速應付此種餘留之救濟需要， 

乱聯合國各會員國業經表示願各盡所能，以達 

到此目的；

確知:應付此種■要時宜力避工作之重盤， 

藉免浪费；

鑒於聯合國宗旨之一在於作爲一中權機 

關，以調和各國之行動，而達成其共同之目的 

一一包括以國際合作方法解決經濟與人道方面 

之國際問題；

重申一項原則, 卽救濟物資永遠不應用猱 

政治武器，其分配亦不應因種族、宗教、或政治 

信仰而有任何歧視；

一 . 設立一特別專門委員會，其任務如下：

( 甲）對於經該委員會認爲在防止災難方面 

或避免足以妨害基本生活必需品供應之經濟衰 

落方面需要援助之阈家，硏究其基本生活必需 

品之最低輸入需栗，尤其關於糧食及用於農業 

生產之供應品等項；

(乙)調査各有關國家爲購辦此等輸入品所 

可利用之資力；

(丙)就該委員會於硏究上述（甲）、（乙）兩 

項後所認爲必需之財政援助數額，提具報吿。

二 . 議決：該委員會應由財政與國外質易 

專家十人組成之，由阿根廷、巴西、加拿大、中 

國、丹麥、法蘭西、波蘭、蘇維埃社會主義共和國 

聯盟、英聯王國、美利堅合衆國各國政府分別指 

派，各該專家以個人資格任職而並不代表各指 

派國家之政府；並促請各該國政府遴選一才能 

卓越之人員，參加委員會之工作。
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三.訓令祕書長將上述經濟暨社會理事會 

決議案中第三段所規定之情報遞送該委員會。

四.訓令該委員會將其報吿書提交胁書 

長，俾便儘速轉送各會員國政府; 但無論如何  ̂
不得遲於一九四七年一月十五日。

五.籲請聯合國所有會員國锥速各別實施 

其方案，且於適當情形下，對於窮困國家予以 

信用借款之特殊便利」俾於下年度內可隨時隨 

地視需要所在，協助救濟品之供應。

六 . 建議：聯合國所有會員國將其爲協助 

應付一力四七年救濟需要所訂各項計劃，及其 

茌此方面救濟工作之進展情形，隨時通知祕書

長。

七 . 訓令秘書長：

( 甲）將依據上述第六項所收到之情報公諸 

聯合國所有會員國，俾此種情報連同依據上述 

第四項所轉送者可以便利聯合國各會員國調整 

其各別救濟方案與工作，藉免工作重疊，而致 

浪费；

(乙)對於各國政府間關於救濟計劃與方案 

之非正式磋商，予以便利；並於其認爲有裨於 

促進本決議案目的之時，設法促成各國政府間 

之此種磋商；

(丙) 在現有辦事人員與經费之限度內，就 

—九四七年之救濟方案，供予各國政府以所請 

求之技術上協助。

八 . （甲）訓令秘書長考慮各種方法，向私 

人、團體與全世界人士寡集等於一日工作所得 

之捐款，並加以利用，俾爲應付一九四七年內 

救濟需要之助，並儘早向各會員國政府及經濟 

曁社會理事會報吿其考慮之結果。

(乙)請經濟曁社會理事會審查祕書長所提 

出之報吿，並採取其關於此事認爲適當之任何 

措施。

九 . 訓令祕書長於經濟曁i t 會理事會每次 

屆會中就其依據木決議案所辦理之各項工作提 

出報吿

主席：報吿書之英文譯本業已分發，現呈 

各位代表案前。除非某位代表請以英文宣讀，不 

然我們可以省去這道手續。

現在若干代表願就此問題發言。現請美利 

堅合衆國代表Mr. Stevenson 發言0

Mr. Stevenson (美利堅合衆國）：呈在諸位 

案前的決議案草案乃是第二委員會從長討論如 

何處理明年聯繼結束後救濟需要問題的結果。 

這種需要之仍舊存在，並& 非現有國際與各國 

國內的機關所能應付，固無疑問。

將來國際難民組織成立時，便有了一個照 

料及分散難民的國際組織。另一國際組織，卽

緊急糧食會議，曾對短少食物的分配提出建議， 

並目將繼續建議。下一年內世界各種基本糧食 

仍將奇缺；大會已通過決議案纈請各會員國政 

府加倍努力以應付糧食缺乏的威脅。

此外另有一個國際組織存在着，卽國際銀 

行，可減輕缺乏外匯的各國政府的窘困，使各 

該政府能應付其糧食與復元供應品方面的需 

要。

這許多機關都是國際間在各方面廣行合作 

的圓滿成果。這些機關是淸掃戰爭的可怕遺產 

的國際合作工具。仴這些組織還不夠，我們都 

認爲一部分政府雖窮竭可供其使用的各種協助 

後，仍需比較幸運的國家捐給進一步的援助，以 

免春季當聯總之救濟已竭，秋收未熟，靑黃不 

接時，人類不致蒙受重大苦難。這些受災的國 

家爲了要恢復正常健全的經濟、工業、與農業生 

话, 已盡了種種的英勇與不懈的努力。

聯總偉大慈悲的使命結束時，許多受協助 

國家之農業生產量必已接近戰前標準，工業復 

興方面大見進展，未來一年內出口量大有增加 

之望。將來的希望比昨日若干代表所想像者遠 

爲光明。

伹是這是一個緊要時期。脫離陰影恢復光 

明之時期還未到來。人類的匱乏，人類的苦痛 

與疾病仍是我們所面對着的陰影。經濟退化可 

能使受災地帶人民的勇敢努力全歸無效，此種 

危機今仍存在。

此刻呈在各位案前的決i翁案草案，於第二 

委員會封論聯總結束後一九四七年內餘留救濟 

需要應如何處理一問題數星期之久以後，終於 

獲得全體一致的通過。

幸而據初步估計看來，這類需要的數量雎 

不過於龐大，但就某些區域而言，則需要無疑 

的十分緊急，必須及時應付。

所以我們的意見認爲這一個決議案草案討 

論的問題爲本屆大會應予辦理的最重要問題之 

一。美國政府更認爲是項決議案草案所提辦法 

確能保證可以應付一九四七年的救濟需要，並 

a 能夠應付得時。

所提計劃兼有迅速及富於伸縮性這兩個要 

件—— 我們對此二點尤特別重視一一並規定處 

理此臨時問題時須有盡最大量的國際合作，這 

是它的很大的優點。

這個決議粜草案中並有加拿大代表團提出 

的修正案，內規定成立一個特別專門委員會，去 

硏究各國的最低輸入需要，以及各關係國家爲 

購辦這種輸入品所可刺用之資力，然後再就所 

需財政援助數額提具報吿。由阿根廷、巴西、加 

拿大、中國、丹麥、法蘭西、波蘭、英聯王國、美 

國、蘇聯等國政府所派的專門人員須於一九四
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七年一月十五日以前完成這項工作。美國代表 

画深恐專門委員會不及在規定時間內完成此項 

複雜的工作，但希望我們在這方面的疑懼不致 

成爲事實。

同時我國政府並擬不再遽延, 自行從事準 

備 > 以便盡這項計割中我們應有的貴任，伹是 

須依照此特別專門委員會將來所作報吿書隨時

加以調整。

第二委員會又一致通過一件那威的修正 

案，籲請祕書長與經濟曁社會理事會說法擬定 

一如何向世界各地人士勸募及如何利用捐款的 

實際方案，募款數目等於一日工作所得，旨在 

應付下年的救濟需要。美國代表剿熱心贊助這 

個提案。

這個提案規定聯合國各會員國須向祕書長 

報吿各該國爲協肋應付一九四七年救濟需要所 

訂的各項計劃，並訓令祕書長將各會員國提供 

的情報及前稱特別專門委員會所提情報公諸所 

有會員國，以便各國政府可以調盤其各別救濟 

方案與工作，以免工作重鹽，而致浪费。該案 

同時更訓令祕書長對於各國政府間關於救濟計 

劃與方案之非正式磋商，予以便利；並於其認 

瀹有裨於促進本決議案目的之時，設法促成各 

國政府間此種磋商；並就現有辦事人員與經費 

之限度內，就一九四七年之救濟方案，供予各 

國政府以所請求之技術上協肋。

決議案草案內並包括一不容否認之陳述： 

•’救濟物資永遠不應用爲政治武器，其分配亦不 

應因種族、宗教或政治信仰而有任何歧視”。

我們希望本大會能同第二委員會一樣--致 

通過這個決議案草案。美國政府認爲決_ 案必 

定有效一̂ - 能夠達成我們共同的目的，在需要 

救濟時，隨時隨地供給之。

這一點畢竟是我們的目的。因爲對於那些 

在請求外界援助以前曾百般努力，蜜力不懈，熱 

心自助徂終不能得到所需全部基本食物及供應 

品的國家，我們必須予以迅速的協助。

照我們看來，這並不是慈善工作，而是我 

們境遇較好的國家應當給與比我們不幸的國家 

一一在我們共同作戰時流血較多的國家—— 的 

協力與援助。這是我們彼此間應有的援助，如 

果諸君容我這樣說，也是對我們本身應有的披 

助，如果我們想建說一個沒有威脅與沒有奴隸 

的美好世界的話。

繁榮與和平一樣，原不可分。我們不能也 

不敢失去幸有聯總以及各國人民本身的努力而 

得來的收獲。美國和它的政府與人民深以曾捐 

助聯總•並把我們的資產大量獻給此偉大的人道 

工作爲豪。我們希望對於一九四七年餘留救濟 

需要的貢獻，亦能使我們自豪。深信所有國家

都能夠而f i 必定樂意從各該國資源中多少捐出 

一部伢，例如金錢、食物、燃料、工具、衣物等其 

他國家所需之物資，以度過此自災難恢復到IE 
常途中所有的障礙。

主席：請波蘭代表M r. L a n g e鞔言。

Mr. Lange (波蘭)我不擬重提我國代表削 

今日午後對聯總;工作業a 表示過之謝意。我們 

都知道那些經歷戰爭及敵軍佔領之苦的國家， 

情形惡劣，有急待協助的必要。第二委員會通 

過全體一致的結論，成就至大。我們開始工作 

時意見分歧，最後終能求得一全體一致通過的 

結果，倘我的記憶不差，當時甚至沒有不參加 

投票的代表。我願促請大會也能如此全體--致 

通過提呈我們案前的決議案草案。

主席：請南斯拉夫代表 M r. Leon tic 發言。

Mr. Leontic (南斯拉夫）：在第二委員會表 

決議事日程上此項間題以前, 南斯拉夫代表博I 
曾聲明我國代表團當時未能參加投票，同時保 

留權利於以後再解釋不能投票的理由所在。

我此刻堤出解釋，將在有限的短促時限內， 

力求簡明，因爲我不願意任何人因爲我國代表 

阑的過失，而懷疑我國的態度。

戰爭受災國家的救濟間題，就聯總之繼續 

工作與否來說，對於聯合國言是一個十分重要 

的試驗。

因此，南斯拉夫代表國認爲在聯合國大會 

會員國之行列中，在國際厮結原則與決讅案所 

稱爲雙邊協定的片面行動間如须有所抉擇時， 

應當不再有遲疑的餘地。

就這件事而言，雙邊協定不祇是國際合作 

習慣上一個無關緊要的變化。在這種情形之 

下，雙邊協定絕對違反以圈結一致爲基礎之國 

際合作。這種協定並B 恰與國際原則本身相背。 

就這個十分爲難的問題如依這類片面的妥協 

去通過解決辦法/可能會變成破裂友好和諧關 

係的方式或到達那個程度，使聯合國所依託的 

基礎亦因而動搖。這個問題乂因爲這種片面行 

励被稱爲我們爲情形所迫或須直接接受或須間 

接容忍的不可避免的妥協，所以更爲嚴肅了。舊 

法學常例將這種雙邊協定包括於國際協定的統 

稱之下，確有其事。但這祇是習用的名辭，與 

聯合國憲章所依據的國際原則並無精祌上的聯 

繫。

憲章所用文字亦盡量搜集新名辭，如 

域辦法” 便是一例，以便所用名辭本身可以將 

僅因係某數國家的政策以及有關聯合國所有會 

員國共同利害的事，或某數國家之間爲各該國 

的私利、及完全利己之目的所締結的條約以及 

爲全體的利害關係，以人類一般福利爲目的而 

豨結的協定，區別淸楚。
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歷

所以就我們案前的具體問題來說，南斯拉 

夫代表團不擬就一個規定這種協定的決讖案投 

贊成票；我國代表〖II今日請求發言的唯一原因 

是要發表我們對於這種絲毫不具國際性的雙邊 

協定的批評。我甚至於認爲一一我說這句話絕 

無當作雙關諧語之意—— 決■譏案草案中所規定 

的不是協定，更不會是國際描定，所 謂 ”捐助 

方面”及”受協助方面”之間更沒有雙邊協定可 

言。這種不平等的當事者之間的關係必然是由 

一方面去表示意旨，而另一方面則爲不講法律 

的貧困所追紙有低聲順從。恭順服從者沒有意 

忠自由可言。服從並不表示眞正的同意。沒有 

自由的同意便沒有法律行爲。

聯合國絕不能贊成這種行爲，更不能參加 

這種行爲，少不能容這種情形在我們初成立的 

組織中發生。紙能對戰爭所征服的敵人纔能用 

武力去強迫它恭順服從。正因爲被克服的敵人 

於須有所抉擇時遲疑不決的危險情形，從我們 

這方面而言，我們應當不稍遲疑，決定不將我 

們的朋友置於這種情形之下。我們不可忘了我 

們爲要滿足需要, 承續聯總的工作，採収各種 

措施，是因爲世界之極度貧乏。所有各國的法 

律都規定於必要時可以採特種措施。我們作決 

定時不能有不可容許的妥協眹兆，尤其於有在 

武力滕迫下實行這種措施的可能時更所不許。 

不論我們把這個決議案如何包在甜密的糖衣 

中,飢饉的人民呑食時仍必嘗到這片而舉動的 

苦味。

由於這種種埋由，我們認爲所提決議案現 

已與聯合國憲章第一條第三段、第十三條第一 

段（丑）、第五十五條(丑 )所栽原則大不相投，深 

恐將來付諸實施時更會有背這些原則。我們更 

願鄭® 聲明實際破壤上稱原則的情形不一定會 

發生。紙要所提決:譏案草案有違背原則的危險， 

祇要有破壤憲章第二條的可能便夠了，不問有 

關方面用心如何好„ 旣然如此，我們爲什麼耍 

將此片面行動輋上一件國際行勒的外衣，我們 

爲什麼要事先容許這種行爲，爲什麼允許若干 

會員國以聯合國的名義去做這些會員國不能以 

各該國自己的名義去做而又不危及聯合國憲章 

所載原則的事呢？

何以在今日的大會中, 何以在這個自從”該 

隱殺弟”的傳說以來至最近一次戰爭流血大屠 

殺後人類所見到最偉大棚織的最高會場中，何 

以就在這個時候，從這個崇高的會場，去做這 

種可能破壤新世界所應依據的基本原則的事 

呢？本大會怎麼能對於這種其存在就可以傷害 

到聯合國負有拯救之賫考的傷痕的行爲，忍認 

爲國際行動呢？

聯盟方面無線電廣播電臺在礮弾碟炸我家 

鄕，炸藥摧毀我橋樑時.♦播送各種諾言，博得

了全世界的注意。聯總是爲了這種允諾，在戰 

爭期間成立的。聯總執行其貴任的方式非常可 

敬。佾所提決議案草案本身卽足證明聯總的工 

作尙未完成。惝若我們不能本同様光明磊落的 

精神承繼此項工作，至少我們應當盡可能不損 

害値得我們永久感戴的聯總的顯赫成就。

南斯拉夫代表蘭感覺有向大會與全世界公 

開說明這點的貴任。我們祇尊敬具理與正義，此 

時敢毫不遲疑鄭獄聲明我們毫無借此鞏固我國 

任何特殊條件權利之意。相反的，我們更鄭重 

說明就我國而言」片面協定絕不可能。

南斯拉夫人民自動起來抵抗法西斯俊略 

者 , 雖然他們赤手空攀，沒有作戰所必需的武 

器。他們作戰到底，決心箄可全國滅亡，亦不 

願俯首聽命於外強。卽使聯盟方面沒有廣播種 

種諾言，南斯拉夫人民必定仍繼續奮鬭。

雖然戰爭結束後情形改變，使我們不得不 

提出證據，證明我國所受的極度創傷，雖然關 

於這方面我們不得不一提我國於這次戰爭中犠 

牲特別慘重，但我國之所以爲此，祇是爲了要 

證明關於簽訂和平條約方面我們所提因受敵A  

加諸我們的損失而須索取賠償的要求是有理由 

的。我們以爲當我們應有的權利被我們的同盟 

拒絕時；或當有人因某種政治原因要求犠牲我 

國，減少我國應得的賠償，以保障昨日的敵人 

時，我們自然應該提主張我們的權利。

雖然如此，在我自由獨立南斯拉夫國內，我 

們仍堅信國際國結爲永久和平的基本條件，決 

繼續與戰爭之後果奪鬬，在承平時間忠於聯合 

國，如同在戰爭期間對我們的同盟國一樣赤 

忠。

主席：請蘇維埃社會主義共和國聯盟代表

M r. G rom yko 發言0

M r. G ro m y k o  ( 蘇 維 埃 社 會 主 義 共 和 國 聯  

盟 ）：處 理 經 濟 問 題 的 第 二 委 員 會 對 於 給 與 需 要  

國 以 食 品 供 應 的 協 助 問 題 ，曾 加 以 愼 重 硏 究 D雖  

然 聯 總 協 助 若 干 因 敵 軍 佔 領 受 難 特 別 深 重 的 國  

家 ， 工 作 非 常 有 益 ， 促 一 部 份 國 家 的 A 民 仍 感  

覺 食 物 及 其 他 必 要 物 質 奇 缺 D因 爲 這 個 原 因 ，大  

會 今 日 乃 討 論 進 一 步 協 助 這 類 國 家 A 民 的 方 法  

一 問 題 。

蘇聯代表團前已有機會說明它認爲聯總必 

須繼續工作，因聯合國於聯總成立時付託它的 

工作還沒有完全實現，何是顳然若干國家認爲 

有結束聯總的工作，另覓其他組織繼續援助貧 

窮國家的必要。

第二委員會中封論這個間題時，聯總署長 

提出成立緊急糧食基金會於一九四七年內提供 

協助的提議。按 M r. L a G u a rd ia的提議,該基金
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會有捐助人所募集之一定數額的款項。蘇聯赞 

成這個提議，因爲它根據國際合作爲原則一一 

也就是聯總工作所依據的原則。佴這個提議引 

起某數代表的反對，尤以美利堅合衆國與英 

聯王國反對最烈。

對 於 M r. La G u a r d i a第二提案，內請大會 

成立所謂緊急糧食管理局授權硏究貧困國家的 

需要，故對於有力供給援助的國家政府提作適 

當的建議一議，亦有 A 提出異議。雖然這第 

二個提案與聯總工作的性質根本不同，又與 

M r. La Gtfarclia 第一個提案不同—— 其中很少 

提到國際合作問題—— 蘇聯代表® I表示也願意 

支持這第二個提案，認爲上稱管理局硏究需要 

救濟國家的需要時或者能夠從事一些有用的工 

作。

怛若干國家的代表博丨認爲第二個提案也不 

能接受。這些國家絕對拒絕在供給貧乏國家以 

糧食救濟問題方面實行國際合作的原則。結果 
有美國、不列顚、加拿大等得若干其他代表博I的 

支持向第二委員會另具提議請加考應。這些提 

議並未規定國際合作去從事救濟。聯總工作所 

依據的國際原則，全都打消了。蘇聯代表L#丨認 

爲英、美、加代表剿提案所稱救濟辦法，也就是 

現所討論決議案草案的根據，不足保證救濟極 

度缺乏糧食及其他必霱品各國人民的工作，必 

能行之有效。然而，若干代表阐旣認爲所提辦 

法爲各該代表團唯一可以接受的辦法，蘇聯代 

表博〗亦可接受這種辦法。同時，蘇聯代表爾認 

爲必須再在此間大會全體會議席間說明：計割 

方案所規定的工作，無疑應當由提具及支持此 

提案各代表圈所代表的國家負貴完成。

主席: 發言人名單上已無其他發言人。倘 

無異議，本席認爲決議案全體一致通過。

決議：決議案經全體一致通過。

一六三 . 瑞士得爲國際法院當事國之條 

件 :第六委員會報吿書：决議案 
(文件 A/239)

主席：讅事日程次一項目爲第六委員會關 

於瑞士得爲國際法院當事國之條件所提的報 

吿o

報吿員現+ 在會場。相信諸位都分有報吿 

書 ( 附件;计 A ) - 汾。

現在我要宣讀決_ 案正文：

”大會愛依照憲章第九十三條第二項 

之規定，並經安全理事會之建議，決定瑞 

士得爲國際法院規約當事國之條件如下：

”瑞士自將加入書交存聯合國祕書長 

之日起爲國際法院規約當事國。該加入書 

須由瑞士政府之代表簽署，並依瑞士憲法 

之規定予以批准。該書內應敍明：

( 甲）接受國際法院規約之規定；

(乙)接受聯合國會員國依憲章第九十

四條所負之義務；

(丙)擔允攤付法院經费，其公平攤額

由大會隨時與瑞士政府會商酌定之。”
若無反對者，•决議案作爲全體一致通過。

決議：決議案由全體一致通過。

-一六四. 國際兒童緊急救濟基金會之簿 

設：第三委員會報吿書:决議案 

( 文件 A/230 )

主席：議事H程下一項目爲第三委員會關 

於國際％童緊急救濟基金會之誨誅問題所提報 

吿書(附件六十九）

請報吿員那威代表 M r. Lionaes 發言。

M r. Lionaes (那威），報吿員：今天我呈遞 

這本報吿書時願說明基金會的目的是要解決因 

戰爭的摧殘而發生的最殘酷與最急切的霱要。 

本人欣見聯合國對於兒童的福利及保障極爲蜇 

視，我不诅覺得光榮，而目感覺衷心快慰a 最 

値得我聯合國組織虔心一致支持者，莫過這些 

兒童了 0

聯總理事會一九四六年八月十六日在日內 

芄集會時通過決議案一〇三，力言繼續聯總在 

兒量福利方面工作的重要,並爲達到這項H 的， 

訐劃成立國際％童緊急救濟基金會。

基金會的財源包括聯總工作結束後所交出 

的資產，以及各國政府、志願機關、紐織、個人、 

或其他資源的任何捐助或獻金P 這筆款項應用 

以惠益受侵略之難的國家之兒董與靑年，以及 

一般兒童̂保健工作。

經濟键社會理事會第三屆會於一九四六年 

九月三十H通過聯總理事會常設委員會與聯合 

國祕書長的代表會商擬定的一項決識案。這個 

決議案建難請大會_ 設國際铯量緊急救濟基金 

會 / 由經濟豫社會理事會管轄。決議案迴建議 

請聯合國祕書長與聯總署長、經濟曁社會理事 

會主席、及聯總之常設委員會會商，草擬決議案 

雜 ，爲此項目的_ 設必要之國際機構。

聯合國祕書長遵經濟暨fftk會理事會的建議 

於一九四七年十月三十H 轉來一件決議案草 

案。第三委員會將這個草案交小耝委員會審讖 

並提具報吿。第二委員會於一九四六年十二月 

七曰第四十三次全體會_ 中一致通過小紐委員 

會的報吿及建議。

大會現在應當審議第三委員會所提呈的報 

吿書以及所提_ 設國際兒量緊急救濟基金會的 

決議案草案。
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本人竭力建議請通過決讖案草案。

主席：請中國代表郭泰祺先生發言

郭泰祺先生( 中國）：中國代表i l --心贊成 

簿谠國際兒童緊急救濟基金會的決議案。

在一個國家裏, 最可珍貴的不外其铯童。- -  
國的前途掌握茌後起之秀的手中，聯合國的將 

來亦然。所以對於兒童應該加倍愛譲。

戰爭中罹難最深而.目最無辜的也是铯童。 

如果有什麼人需要成應該得到救濟的話，自然 

就是兒童。我們之致力於給與不幸兒童以改進 

生活的機會，正是聯合國實行遵守與促進基本 

人權的良好開端。

我們中國人一 i;.j對於救濟不幸棄铯及貧窮 

兒童非常葷視。諸位必定聽說蔣介石夫人在戰 

時成立的戰時站童保育院。事實上，友邦許多 

人士與組織都曾慷慨解囊，捐款維持各保育院， 

我們衷心感激。關於這方面我更要特別申謝美 

國前聯合援華會現稱聯合服務中國大會和英聯 

王國聯合援華基金會的慷慨與經常的協助與支 

援0
我們處理戰爭難童問題的經驗使我們充伢 

認識本決議案草案所規定事業之重要。中國本

身的情形使我們想起許多其他地方相彷的情形 

與需要。這些钯童都是國際戰爭的饿牲者。我 

們是不是應該說法讓他們能夠在體會到有國際 

誠善、友誼及合作精祌存在的意識中成長起來？

扶助不幸無依兒童是中國政治與社會哲學 

多少世紀以來所抱理想與原則。我們所珍愛的 

孔子名著禮記禮運篇說在大同社會中人不獨當 

親其親子其子，並目應該親他人之親，子他人 

之子。孟子後來又說，我們應能老吾老以及人 

之老，幼吾幼以及人之幼。

所以我們今天之贊助兒童救濟基金會，也 

就是實行舊的觀念。我中國代表圆將擁護這項 

決議案草案，並希望草粜能得到大會之一致通 

過。

主席：如果沒有其他代表願意發言，本席 

認爲決讖案草案業經全體- 致通過。

決議：決議案由全體一致通遇。

主席: 下次全體會議定於明日午前寸一時 

開會，讖事H程第一項目爲選舉經濟曁社會理 

事會第六個理事國。

(午後十時十五分散會。）

第五十七次全體會議 

一九四六年十二月十二日展期四午前十一時舉行
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一六五 • 議定議事Q 程

主席：昨夜休會以前本席曾宣佈今晨會議 

第一項目爲選舉經濟曁社會理事會第六個理事 

國。旣然希望選舉時到會人數比較多，我提議 

等以後再從事選舉，現在先討論西班牙問題。

Mr. Makin (澳大利亞）：主席，昨晚貴主 

席不徂提議選舉事宜爲今日議程第一項目一一 

這點貴主席也曾提到—— 並建議繼選舉之後討 

論否決權問題。各國代表爾自然a 經準備好從 

事這方面的討論，至於貴主席方纔規定爲今晨 

第一項目的間題，情形則比較困難；貴主席亦 

深知各代表團常有一部汾代表忙於各委員會的

工作。所以我們不容易於瞬刻之間找到最有資 

格對這問題提出意見或發表見解的代表。

因此我請貴主席明白要我們於瞬刻之間討 

論一個性質如是的間題是如何困難。

主席：澳大利亞代表所說不差，本席昨晚 

曾宣稱將否決權間題留到今晨會讖中討論。m 
是自公佈這項宣吿以來又有若干代表瞬因爲願 

意參加討論否決權問題，請求如能徵得大會一 

般同意時，將該問題留在以後討論。這是本席 

爲此建議的理由。

本席提議我們討論已有若干代表請求發言 

的西班牙問題。我們一俟封論西班牙問題完畢 

後，便可討論否決權問題。

Mr. Makin (澳大利亞）：我同意貴主席的 

建議。

Mr. ZULOACiA(委內瑞拉）：我相信第一個請 

求就西班牙問題發言的是委內瑞拉代表。但是 

本代表剿首席代表尙未到會。我的意見與澳大 

利亞代表同，認爲我們或奢可以先選舉經濟蟹 

社會理事會第六個理事國；我們可以利用選舉 

的時間等待骨請求就西班牙問題發言的代表到 
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